
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 31 del 12 novembre 2015

L’anno 2015, il giorno 12 del mese di novembre alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Consiglio, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente A SCHIAVO Simone Componente Ag*
FAMA Francesco Capogruppo P FASOLO Stefano Componente Ag**
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
FIORE Francesco Capogruppo P BEDA Enrico Componente P
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente A
BERNO Gianni Componente P AGGIO Alessandro Consigliere P*
BEGGIO Elisabetta Consigliere P**

* SCHIAVO delega AGGIO, ** FASOLO  delega BEGGIO

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l’Assessore all’Ambiente, Agenda 21, Urp, Rete Civica, Contratti, Avvocatura, Cultura, Musei e 

Spettacolo Dr. Matteo Cavatton
- il Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr.ssa Maria Pia Bergamaschi e il Capo Settore Ambiente e 

Territorio Dr. Patrizio Mazzetto

Sono altresì presenti: gli uditori Ermete Danieli e Cristina Dal Pozzo

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore. 

Alle ore 16,40 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Mozione  n°  91  “Baratto  Amministrativo”  (Relatori  Altavilla  Giuliano  e  Betto  Francesca)  –  proseguo
discussione;

2. Tributi: verifica e controllo insoluti TARI a carico degli edifici comunali, universitari e religiosi. Incidenza
sul tributo complessivo, azioni di recupero in atto;

3. Varie ed eventuali.



Betto Saluta i presenti e introduce  gli argomenti posti all’ordine del giorno.
Fa presente che per quanto riguarda il primo punto all'ordine del giorno, alcuni consiglieri, tra i
quali Favero e Bianzale, hanno chiesto un rinvio dello stesso a data da definire.
Rinvia il primo punto all'ordine del giorno a data da definire.

Favero Afferma che la richiesta di rinvio è motivata dal  fatto che non sono presenti  gli  Assessori
Luciani e Grigoletto, che hanno, da informazioni assunte, proposte concrete da illustrare per il
Baratto Amministrativo.
Chiede  alla  Presidente  Betto  di  accordarsi  con  gli  Assessori  Luciani  e  Grigoletto  per
organizzare una prossima riunione.

Zampieri Afferma che di non aver ricevuto copia della delibera e del regolamento relativo al Baratto
Amministrativo  del  Comune  di  Milano,  come  da  accordi  precedentemente  presi  nelle
precedenti riunioni.

Altavilla Afferma che il regolamento del Comune di Milano doveva effettivamente essere inviato, ma ad
oggi, nonostante le sue richieste, il Comune di Milano non gli ha ancora fornito le copie.

Betto Afferma che  il  secondo punto  all'ordine del  giorno nasce  sia  dagli  articoli  pubblicati  sulla
stampa nelle scorse settimane sia da un richiesta del Movimento Cinque Stelle, che già in
passato aveva richiesto una commissione di controllo dei costi della TARI (Tassa sui Rifiuti).
Precisa che si tratta di articoli nei quali si afferma che alcune istituzioni, tra le quali l'Università,
la Curia e lo stesso Comune di Padova non avrebbero pagato la TARI.
Fa presente che l'Assessore Grigoletto ha riferito di non essere competente per la trattazione
dell'argomento posto all'ordine del giorno, ed eventualmente di convocare i soggetti che non
hanno pagato.
Ricorda inoltre che AcegasApsAmga Spa è una società partecipata del Comune di Padova e
che per tale motivo la competenza sarebbe anche del Sindaco.
Afferma di aver ricevuto una lettera dall'Amministratore Delegato di AcegasApsAmga Spa e
ne da lettura alla commissione.
Fa  presente  inoltre  di  aver  successivamente  sentito  telefonicamente  l'Amministratore
Delegato  di  AcegaApsAmga  Spa  e  di  aver  concordato  con  lo  stesso  di  riconvocare  la
commissione, con la presenza garantita di delegati di AcegasApsAmga Spa, in uno dei giorni
compresi dal 30 novembre 2015 al 02 dicembre 2015.

Zampieri Afferma che dalla lettura delle notizie della stampa emergono due notizie:
 un'indagine delle Guardia di Finanza, sembra successivamente smentita in quanto

sembra ci sia solo un esposto anonimo;
 la contestazione di mancata fatturazione ad un Funzionario di AcegasApsAmga Spa,

che sarebbe un reato.
Ritiene che bisogna ben distinguere le due situazioni e ricorda che Padova aveva un basso
tasso di evasione della TARI, almeno durante gli anni in cui era assessore ai Tributi.
Precisa  che  bisogna  fare  molta  attenzione  a  non  confondere  gli  insoluti  con  l'eventuale
mancata emissione delle fatture.

Mazzetto M. Ringrazia il consigliere Zampieri che l'ha anticipata sul fatto relativamente all'accusa anonima,
che a suo parere non va mai tenuta in considerazione.
Sottolinea e conferma ciò che ha detto il consigliere Zampieri ed afferma che è giusto sentire
AcegasApsAmga Spa in merito a tale vicenda.
Ringrazia la Presidente Betto per aver convocato la commissione su tale tema.
Alle ore 17,05 esce il consigliere Foresta

Altavilla Afferma  che  ritiene  che  la  competenza,  relativamente  all'argomento  posto  all'ordine  del
giorno, sia dell'Assessore Grigoletto e non dell'Assessore Cavatton.

Cavatton Afferma che è di passaggio in commissione in quanto notiziato dalla convocazione e precisa
che il suo assessorato è competente per il PEF (Piano Economico Finanziario) relativamente
ai costi da sostenere per l'asporto rifiuti, che poi viene trasferito al Settore Risorse Finanziarie
e Tributi per l'approvazione delle tariffe della TARI.
Fa presente che da informazioni assunte gli immobili comunali dovrebbero aver pagato tutta la
TARI e chiede al Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi di notiziare la commissione in
modo più preciso.

Bergamaschi Fa  presente  che  anche il  Settore  Risorse  Finanziarie  e  Tributi  ha  appreso  la  notizia  dai
giornali, e che immediatamente è stata richiesta ad AcegasApsAmga Spa una relazione, in
merito a quanto affermato dalla carta stampata, che ad oggi non è ancora arrivata.
Ricorda che dal 2002 la TARI non è più riscossa dal Comune di Padova, ma viene riscossa
totalmente da AcegasApsAmga Spa.
Afferma che è stato verificato il contribuente Comune di Padova e che dalle verifiche è stato
riscontrato  che  la  fatturazione  è  stata  ricevuta,  anche  per  gli  immobili  citati  dalla  carta
stampata, e la fattura è stata pagata.
Precisa che ora bisogna verificare  se ci  possono essere  alcuni  fabbricati  che  potrebbero
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essere non stati denunciati.
Fa presente che da informazioni assunte sembra che non siano state emesse delle fatture per
alcuni contribuenti.
Afferma inoltre che, per quanto riguarda l'indagine della Guardia di Finanza, verbalmente gli è
stato riferito che non c'è nessuna indagine ma solamente un esposto anonimo.
Ricorda inoltre che negli ultimi mesi è stato attuata un'attività di recupero dell'evasione e per
tutto il resto demanda le risposte ad AcegasApsAmga Spa.

Cavatton Ribadisce  che  dal  2002  è  AcegasApsAmga  Spa  che  individua  i  soggetti  passivi  per  il
pagamento della TARI.

Betto Chiede al Capo Settore Risorse Finanziarie e Tributi:
 Chi le ha comunicato verbalmente che non c'è un'indagine della Guardia di Finanza e

che sicurezza si può avere;
 se dal 2002 ad oggi è la prima volta che il Comune di Padova verifica i pagamenti

della TARI incassata da AcegasApsAmga Spa;
 se sono già stati verificati gli eventuali fabbricati non dichiarati;
 se è già a conoscenza del progetto di recupero di AcegasApsAmga Spa.

Cruciato Ritiene che tale commissione non fosse convocabile per il secondo punto posto all'ordine del
giorno, in quanto non fa parte dei compiti della commissione e perché nessun dirigente deve
dare spiegazioni ed il Comune di Padova non ha nessuna responsabilità.
Crede sia AcegasApsAmga  Spa a dover dare tutte le spiegazioni.

Betto Fa presente che nel PEF è stato stanziato un milione di euro per il recupero crediti della TARI,
e che le partecipate sono controllabili, pertanto è un atto dovuto.

Bergamaschi Fa presente che se la fattura precedente non è stata pagata, nella nuova fattura viene indicato
il mancato pagamento.
Afferma  che  bisogna  tenere  distinte  la  fatture  non  pagate  dagli  eventuali  immobili  non
dichiarati  e  ribadisce che da un controllo  del  Settore  Patrimonio  la  fattura  della  TARI  del
Comune di Padova è arrivata ed è stata pagata.
Fa presente che anche l'Assessore Grigoletto era uscito sulla stampa con la risposta in merito
a tale vicenda.
Afferma inoltre che le notizie relative all'esposto e alla non indagine della Guardia di Finanza
gli sono state riferite da una persona di AcegasApsAmga Spa.
Precisa che il progetto di recupero di AcegasApsAmga Spa è stato sottoposto sia al Settore
Ambiente sia al Settore Risorse Finanziarie e Tributi e sarà inserito nel prossimo PEF.

Mazzetto P. Precisa che il progetto di recupero di AcegsApsAmga Spa serve ad incrementare i seicento
mila euro già previsti nel PEF.

Bergamaschi Afferma che il  Settore Risorse Finanziarie e Tributi ha una situazione generica della TARI,
perché non può verificare direttamente e puntualmente se manca un soggetto, sostituendosi
così al soggetto competente che è AcegasApsAmga Spa.

Zampieri Fa presente che il Comune di Padova per quanto riguarda le imposte di propria competenza,
provvede da solo al recupero dell'evasione utilizzando gli  strumenti di controllo informatici,
mentre per quanto riguarda AcegasApsAmga Spa è stato deliberato negli anni passati che è
un'ente di riscossione e pertanto provvede direttamente.
Precisa che il Settore Risorse Finanziarie e Tributi può solo segnalare ad AcegasApsAmga
Spa eventuali posizioni contributive da verificare.
Pensa  che  bisognerebbe  aspettarsi  che  AcegasApsAmga  Spa  sia  fortemente  motivato  a
recuperare gli insoluti.
Fa presente che la lotta all'evasione è in atto da molti anni  e che oltre ai “furbetti” ci sono
anche molti insoluti, difficili da recuperare, a carico di:

 aziende cessate;
 utenze domestiche di persone in difficoltà economica.

Ribadisce che il contrasto all'evasione deve essere una priorità e ritiene che la commissione,
contrariamente a quanto affermato dal consigliere Cruciato, abbia una sua utilità.
Ritiene che AcegasApsAmga Spa abbia il  dovere di fornirci tutti  i  dati  necessari e che sia
necessario un approfondimento in merito all'esposto, sul quale ha qualche dubbio.

Altavilla Ringrazia la commissione e fa presente che ciò che non viene pagato va in carico a quelli che
invece pagano sempre.
Ritiene che AcegasApsAmga Spa debba fornire un elenco con i soggetti morosi e le relative
cifre.
Pensa che se nel  2002 è stata  fatta la  scelta  di  assegnare la  riscossione della  TARI  ad
AcegasApsAmga Spa,  non è detto  che tale  scelta  sia  stata  la  migliore  e  che facendo le
opportune valutazioni, non si possa ritornare alla riscossione diretta da parte del comune, al
fine di evitare ulteriori costi ai cittadini.
Precisa che le sue affermazioni si basano su dati reali e non su sensazioni.

Saia Ringrazia la Presidente Betto per aver convocato la commissione perché ritiene di essersi
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chiarita molte cose.
Betto Alle ore 17,35 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti

e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore
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